

## DE AYER A HOY

Libertad esquerrosa

Así ocurre en Cataluña:  
«Cuando, en la madrugada del domingo, la Adoración Nocturna local celebraba en la ermita de la Providencia, de Tortosa, y con gran concurso de fieles, la eucarística fiesta de las Espigas, presentábase un delegado gubernativo acompañado por varios individuos del Somatén.  
Dicho representante del Gobierno, para justificar su intromisión en aquel acto puramente religioso, alegó el pretexto de que allí se celebraba una reunión monárquica. Y con tal pretexto cacheó a todos los concurrentes. Como es de suponer el cacheo dió un resultado negativo. Ni una sola arma.»  
No es un caso aislado; frecuentemente denuncia la prensa catalana hechos semejantes en que el sectarismo impetuoso a los agentes de la Esquerra a cometer abusos de autoridad, como el narrado, a ofensa y conciencia de lo que hacen y sin otro fin que molestar a los católicos o interrumpir sus cultos.  
Los que así proceden son los que despotrican por una «Cataluña libre»... de la que ellos sean los amos absolutos. Así es como se concibe en la Esquerra la libertad.

### ¿Un gran invento?

El petróleo sintético.  
He aquí la gran preocupación de las naciones en los tiempos actuales. El petróleo es hoy día el principio vital de todo movimiento mecánico de transporte. Y petróleo le hay en muy pocos sitios (Rusia, Estados Unidos, algunas zonas de América) teniendo los demás países que importarlo a precio elevado y con el peligro de no poder aprovisionarse de lo que alguien ha llamado «sangre industrial», en caso de guerra. En cambio hulla, carbones, pizarras los hay en muchas partes; y a convertir estas materias en petróleo con un coste prudencial se viene aspirando por los técnicos de todos los países como solución completa del problema.  
Pues bien, ha sido un español el que parece haber realizado ese milagro de la alquimia moderna. El químico D. Rafael Suñer ha fabricado ya petróleo sintético y hasta se han realizado pruebas haciendo marchar un automóvil que alcanzó 96 kilómetros por hora. Ya hay naciones que han hecho proposiciones tentadoras al inventor; más éste—¿cómo no, si es español?—ha preferido ofrecer a su patria las primicias del invento. Ojalá no le espere el mismo triste calvario de todos los inventores españoles desde Peral hasta Cierva. El Gobierno ha prometido en este caso estudiar el asunto encargando de ello a una Comisión... que todavía no se ha reunido. Valía sin embargo la pena de que las cosas se hicieran rápidamente y sin los acostumbrados trámites burocráticos. Porque si el petróleo sintético ya ha hecho las minas de carbón, hoy casi paralizadas, darían trabajo a muchos obreros. Y por una vez al menos un hijo ilustre de España no tendría que buscar credulidad y apoyo en el extranjero.

### Para la percepción de haberes por el Clero

En la prensa de Salamanca se ha hecho pública una nota oficiosa de la Secretaría de Cámara de aquel Obispado, dando normas a los sacerdotes para la percepción de sus haberes. Como algunos de los párrafos de la expresada nota pueden interesar también al Clero de nuestra provincia la reproducimos a continuación:  
«Para tranquilidad de los señores Sacerdotes que han de percibir haberes pasivos, se les advierte.  
1.º Que estos haberes, probablemente, empezarán a percibirse a primeros de septiembre, aún cuando no se haya tramitado el expediente personal.  
2.º Que, para la tramitación de dicho expediente, se darán oportunamente las correspondientes instrucciones, en el «Boletín del Obispado».  
3.º Que es conveniente, sin embargo, que lo antes posible se provea, para utilizarla cuando se les avise, de la partida de nacimiento. Sobre este punto tendrán presente, que los nacidos antes del año 1870, habrán de utilizar la partida de bautismo, y los de fecha posterior, certificación de nacimiento del Registro Civil.  
4.º Como estas partidas han de ser legalizadas, tendrán en cuenta que el medio más cómodo y fácil para los de fuera de la capital es presentarla al notario del distrito donde haya sido expedida para que legitime la firma de quiebra la expedida y luego al Sr. Juez de Instrucción del mismo distrito para que la legalice.  
Si alguno de los interesados tu-

viera dificultades para llenar estos requisitos puede remitirlos directamente a la Habilitación del Clero, donde se proporcionarían los medios de cumplir esa formalidad.  
5.º Todos los expedientes se tramitarán por el Obispado, con la intervención del habilitado que, para estos efectos, tiene solicitada la correspondiente matrícula de Habilitado de Clases Pasivas.»

## De Cataluña

Las etiquetas del agua de Vichy vendrán en catalán  
BARCELONA.—Ayer tarde se reunió el Consejo de la Generalidad. A la salida manifestaron que habían sido aprobados los treinta primeros artículos del reglamento de ley de contratos.  
El consejero de Gobernación dijo que en cumplimiento del decreto sobre aguas minerales, las etiquetas del agua de Vichy catalán serán presentadas en catalán.  
Sobre los supuestos sucesos ocurridos en Oradell, en los que se dijo que la Guardia civil había disparado sobre los rebeldes, ha dicho que no había nada de eso. Caso de ser cierto, se aplicarían graves sanciones contra los guardias.  
Dijo también que se había acordado el nombramiento definitivo de Miguel Basía para jefe superior de la Comisaría de Orden Público.  
La Esquerra y la famosa ley  
Como el sábado se cumplieron los días durante los cuales se podía entablar recurso contra la segunda ley de cultivos, la Esquerra considera ésta como inatacable constitucionalmente.

### Los «nuevos modos», en la segunda enseñanza

MADRID.—El marqués de Villa Antón ha denunciado algunas anomalías cometidas en el Instituto de Segunda Enseñanza de San Isidro, cuyos Tribunales han estado integrados por profesores de otros centros creados últimamente.  
A consecuencia del gran número de matriculados en este Instituto, los anteriores ministros crearon otros, pero como el profesorado de estos últimos se formó con curules cuya preparación dejaba mucho que desear, el número de alumnos de San Isidro sigue siendo enorme.  
Ahora resulta, que en esta última convocatoria se ha suspendido a gran cantidad de alumnos y se devolvieron las papeletas en blanco por el más leve motivo.  
La táctica es, pues, bien clara; se trata de atemorizar a los jóvenes para que trasladen sus matrículas a otros Institutos.  
El marqués de Villa Antón ha afirmado que cada padre debe ser dueño de matricular a sus hijos en el Instituto que más confianza le inspire.  
Una banda de precoces ladrones  
—La Guardia civil del puesto de las Ventas ha detenido a Santos Luna, de diez y nueve años; Saturnino Marín, de diez y siete; Carlos Marín, de quince; Primitivo Fitas, de quince; Diego Marín y Bautista Gobierno, que se han de clarado autores de numerosos robos.  
Parece que se trataba de una banda perfectamente organizada, que capitaneaba Luna, y que tenía proyectado el asesinato de un repartidor de cerveza llamado David, para robarlo.

### El socialismo militarista

—«La Nación» dice que, por noticias particulares, ha podido saber que en San Martín de la Vega se celebró, el domingo, una concentración de milicias socialistas, que convirtió aquel pacífico pueblo en campamento. Asistió el Sr. Prieto y hubo concurso de tiro. Desde luego, el grueso de la concentración lo constituían elementos socialistas que fueron de Madrid, y el alcalde del pueblo, con su pasividad, consintió que se celebrasen las maniobras.

### Un alcalde socialista maltrata al director de un periódico

CIUDAD REAL.—Ayer, a las diez y media, el alcalde de la ciudad don José Maestro San José, de filiación socialista, molesto por unos comentarios que publicó «El Pueblo Manchego», relacionados con una carta suscrita por 45 reclutas, quejándose de que no se abasteciese de agua a la cárcel, agredió al director del citado periódico, don Manuel Nobleja.  
Se aglomeró gran gentío, y el periodista sacó una pistola que no llegó a disparar.

### Médico apaleado

MALAGA.—En Las Arenas, el médico titular D. Luis Arroyo fue apaleado por un grupo de comunistas, causándole diversas lesiones.

### Yoda de funcionarios

—El alcalde ha manifestado que en el próximo presupuesto municipal se reducirá la plantilla de funcionarios en más de quinientas plazas.

### Unas manifestaciones del Sr. Cimas Leal

Las derechas y las doctrinas sociales.—Un elogio de Gil Robles.—Hace falta un Gobierno de concentración  
Un redactor de «La Gaceta Regional» de Salamanca ha intervenido al diputado por aquella provincia Sr. Cimas Leal. Este ha manifestado que convendría, en bien de la propia democracia y del régimen parlamentario, un reglamento férreo de la Cámara que impidiera casos como algunos de los pasados de que hay que acordarse con rubor.  
De la labor de las derechas dijo lo siguiente:  
—Permítame que le diga que me siento un poco defraudado. Hasta ahora las derechas no han respondido a sus doctrinas sociales. Preguntábamos nuestro radicalismo en materia social, nos llamábamos revolucionarios, y con toda sinceridad he de decir que sólo he encontrado un sector dentro de la CEDA dispuesto a llevar a la práctica las consecuencias de aquellas doctrinas; pero espero que ese grupo se imponerá dando la sensación a la opinión pública, de que las Esquillas de los Papas en materia social, no son un tópico electoral, sino un postulado de nuestras convicciones. A disculpar la Ley de Arrendamientos y la reforma de la Reforma Agraria, la CEDA no hará tralación a sus propagandas y le verá a las leyes el sentido social cristiano que tiene de la propiedad un alto concepto económico de producción bien distinto del viejo concepto de instrumento de renta.  
Respecto al Sr. Gil Robles emitió así su opinión:  
—España no agradecerá nunca bastante el sentido político de Gil Robles, cuya figura se ha acrecentado en esta etapa parlamentaria salvado en todo momento las situaciones difíciles. Sigue siendo la figura del día, y es de admirar cada vez más su cetera visión política, por ninguna otra igualada. En un Parlamento en que las derechas no son mayoría, ha logrado que las orientaciones políticas se encancen hacia la derecha. Son insensatos y olvidadizos los que afirman que los sectores de derecha viven hoy, políticamente, como en los tiempos del bienio. Lo que sucede es que los impacientes y los despechados no se percatan de que es forzosa la política del «bien posible» y abruma el pensar lo que hubiera sido de las derechas sin el talento político de Gil Robles, que teniendo sentido exacto de su responsabilidad, no hace caso de los zarzos con que le hieren los que aún pretenden la salvación de España por la catástrofe.  
El Sr. Cimas Leal se mostró partidario de un Gobierno de concentración, desde los radicales a la C. E. D. A. pues lo que España necesita es «un Gobierno fuerte cuyas declaraciones estén respaldadas por una mayoría parlamentaria» lo cual solo puede lograrse de la manera indicada.

### Destitución del presidente de una diputación

JAEN.—El Gobernador civil ha ordenado la destitución del presidente de la Diputación provincial, D. Pedro Villar Gómez, afiliado al partido del Sr. Marín Barrio, por tener en completo abandono las obligaciones correspondientes al cargo. Los diputados provinciales ya le habían otorgado dos votos de censura en sesiones públicas, y pidieron la dimisión; pero al no verse atendidos, se negaron a celebrar sesiones bajo su presidencia.

### El partido socialista busca dinero en los redimidos, pero a los redentores no quiere mermar para nada sus dietas y enchufes

«Informaciones» habla de la coacción en el partido socialista con relación al último acuerdo de la U. G. T.  
No se habla para nada de las dietas parlamentarias, harlo descahelladas ya para más sobre; lo que hay que hacer es formar el sistema de coacción en el partido, en la U. G. T. y en todo organismo socialista, menos en el grupo parlamentario, naturalmente.  
Y como lo acordaron los diputados, no hubo más que hablar. Al día siguiente, reunión de la Ejecutiva del partido. «Se acuerda someter al Comité nacional una propuesta de reforma del sistema de coacción». Al otro, Congreso de las Federaciones de espectáculos, con su golpe a la reforma de coacción. Al otro, Ejecutiva de la U. G. T. y su correspondiente «reforma de coacción», tropo elegante que sustituye al de «aumento de la coacción».  
Hay que aumentarla a toda costa. Las pérdidas huelgas de la construcción y de trabajadores del campo han subvertido la contabilidad socialista. Cuanto a la de metafísicos, ese terrible documento de la C. N. T. acusando a la U. G. T. de haber «distruido» varios miles de dólares de la recaudación «para parados», pone un broche de oro a la situación financiera del partido, bien distinta, por cierto, de la de sus consocios, cada día más santuosos y epicúreos.

### Fábricas incendiadas por unos pistoleros

BARCELONA.—Cuatro individuos armados de pistolas penetraron en la fábrica de vidrios de Rouher, sita en la calle del taquígrafo Garriga.  
Obligar a los que allí había a refugiarse en el depósito y arrojaron dos botellas de líquido inflamable, comenzando a arder todo el edificio.  
Se elevan las pérdidas a 170 000 pesetas. Los asaltantes huyeron arrojándose peso pistola en mano.  
Las llamas se propagaron a otras dos fábricas contiguas, una de celulosa y otra de goma. Los bomberos realizan esfuerzos para atajar el fuego.

### Brutal paliza

SEVILLA.—En una taberna de Pedrosos se presentó a practicar una inspección D. Francisco Castañón, inspector del jurado mixto. El tabernero cerró la puerta y apaleó tan brutalmente al Sr. Castañón que le ocasionó lesiones graves.

### Del extranjero

Marconi encenderá, en Mesina, el monumento faro  
—Con motivo de las fiestas anuales de mediados de agosto, Guillermo Marconi encenderá, desde la Ciudad del Vaticano, el monumento-faro erigido en Mesina en recuerdo de la tradición religiosa de la «Madonna della Lettera».  
El ilustre inventor no empleará para ello el último invento usado para encender la iluminación de la exposición de Sídney, al no que utilizará la onda ultracorta.  
Los desórdenes de Amsterdam  
AMSTERDAM.—Ayer se produjeron encuentros entre policías y manifestantes. La Policía tuvo que pedir auxilio, y asudieron los tanques, los cuales lograron rápidamente hacerse dueños de la situación.  
Han continuado las escaramuzas en el barrio de Jordano. El burgomeestre ha ordenado a la Policía militar que emplee las armas sin previo aviso contra todas las personas que se encuentren en las calles por las que se ha prohibido la circulación.  
Los partidos comunista y socialista independiente serán prohibidos si se llegara a comprobar que la actual situación es consecuencia de la campaña realizada por dichos partidos.

### Inquietadora sequía en Inglaterra.—Se limitará el consumo del agua

LONDRES.—La pertinaz sequía en Inglaterra causa a la población cada día mayor inquietud.  
Según parece, la sequía ha entrado ya en un periodo agudo. En la costa meridional de Inglaterra se han registrado numerosos incendios, que han causado daños de gran consideración.  
Además se han registrado numerosos casos de fallecimiento por insolación.

### La Banda Municipal

Programa de las obras que ejecutará, hoy, día 10 de julio, de ocho a diez de la noche en el Mercado Grande.  
1.ª «Valencia», P. D.; Lope.  
2.ª «Pericón del Tándil», Pulg.  
3.ª «Las tres de la madrugada», Vals; Robledo.  
4.ª «El señor Joaquín», (Albarrada de la zarzuela); Caballero.  
5.ª «A mi Patria», Paso doble; Esteve.  
El director, J. Caballero.

### Arturo Canales

Enarimados del norte, plus rojo! Cementos Cosmos, Anand y Cangrejo.  
Castellar, 3. Teléf. n.º 45

Su estómago lo necesita

ESTOMACAL

SAIZ DE CARLOS

Venta en farmacias



COMBINACION MINISTERIAL?

Un diario madrileño que pasa por bien informado en ciertos inter-  
toridades de la política publica el siguiente suelto:

«Aunque parecía seguro que al cerrarse las Cortes el ministro que preside el Sr. Somper llegaría al olvido una variación alguna en sus componentes, es probable que se operen algunas modificaciones.

La estancia del ministro de Estado, Sr. Pita Romero, en Roma, se prolongará por algún tiempo, pues las negociaciones entre el Gobierno español y la Santa Sede durarán todavía un par de meses.

Cuando el Sr. Pita Romero marchó a la capital italiana, fué nombrado interinamente para regentar dicha cartera, hasta que el señor Pita Romero regresase a Madrid, el ministro de Marina, Sr. Rocha.

Existe la necesidad imperiosa de que en el ministerio de la plaza de Santa Cruz se imprima una política fija y determinada sobre los asuntos internacionales, algunos de los cuales requieren atención especial. Esto, naturalmente, no puede lograrse con la interinidad del Sr. Rocha, cuyas cualidades diplomáticas han salido airosas de las diversas y difíciles pruebas a que han sido sometidas.

Está próxima a nombrarse nuevo ministro plenipotenciario en París y el comienzo de unas negociaciones diplomáticas con los soviéticos—políticas y comerciales—de vital importancia para nuestra economía. También en estos meses de verano será nombrado el representante diplomático en Madrid de la República soviética y comenzarán las conversaciones con el comitente del pueblo ruso en Negocios Extranjeros, Sr. Litvinof, para establecer diversos Tratados comerciales entre Rusia y España y regular las relaciones entre ambos países.

Por otra parte, también requieren especial atención el Tratado comercial con el Uruguay y diversos proyectos pendientes con otras naciones.

Todas estas circunstancias hacen imprescindible el nombramiento definitivo que parece recaerá en el actual ministro de Marina, Sr. Rocha. Su sustituto en la cartera que hasta ahora ha venido desempeñando es muy probable que sea el diputado radical D. Justo Villanueva, y parece muy probable que el Sr. Pita Romero quede definitivamente en Roma como ministro plenipotenciario cerca de la Santa Sede, aunque por ello tenga que renunciar el acta de diputado a Cortes, para encauzar y regular las relaciones que en lo sucesivo han de establecerse entre los Gobiernos de la República española y el Vaticano.

TRÍPTICOS, TARJETONES ENLACE Y TARJETAS FANTASIA  
Imprenta SENEN MARTIN

DEPORTES

FUTBOL

Residencia Provincial de Avila, 2; Recreos y Deportes de Cebreros, 3

El domingo día 8 celebraron un encuentro de foot-ball La Residencia Provincial de Avila y Recreos y Deportes de Cebreros, ambos bandos demostraron un juego excelente, desarrollando jugadas complejadas, el público se mostró satisfecho y hasta emocionado porque los muchachos de Recreos hoy se empleaban a fondo, tenían un rival de consideración muy rápido y con tanta moral como ellos.

Empleza el encuentro a las cinco y media y en los primeros minutos la Residencia marca el primer tanto, Cubano se cruza a un balón sobre la puerta para que recoja Billedón éste cree que el defensa va a despejar no hace la salida y un delantero, Machota desvía y el balón entra suavemente, Cubano se lesionó en una caída, pasa a la delantera cubriendo su puesto Maxi y tras de bonitas jugadas termina el primer tiempo con un tanto a favor de la Residencia, a los pocos minutos de empezado el segundo en un pase adelantado de Vique, Vique se asegura con el balón y falla el tanto del empate, Eusebio ha hecho una gran estrada y aunque infructuosa el público que le admira por los buenos partidos que siempre hace le aplaude largo rato, vuelve a presionar la Residencia y Raimundo marca para la Residencia, el equipo local se rebata vuelve a ocupar la defensa Cubano ya repuesto el Vique el medio centro y entonces presiona fuertemente marcando dos tantos más que son los que le dan el triunfo por la mínima diferencia, se distinguió sobre todos Vique que hizo un partido imponente ayudando a una delantera que le faltaban dos buenos elementos y a una defensa coja desde los primeros momentos.

Se alinearon los equipos en la forma siguiente:

Residencia Provincial: Eusebio; Julián, Felipe; Dido, Ordoñez, Burgos; Asiano, Poveda, Machota, Campos, Raimundo.

Recreos y Deportes: Billedón; Miguelito, Cubano; Reio, Vique, Bequerro; Bolero, Vitis, Maxi, Miguel, Herrero.

El arbitraje de Herranz resultó muy acertado.

A. G.

BALNEARIO CALDAS DE BESAYA (Santander)

Temperatura: 35 y 37 grados Artritis. Reumatismo. Ciática. Catarros bronquiales.

Gran Hotel, todo confort A 70 metros estación ferrocarril Norte.

La becerrada del domingo

El público se divirtió más que en algunas de verdad

Estos muchachos dependientes de comercio son unos hachos organizando festejos; ¡hay que ver qué becerrada nos sirvieron el domingo!

El caso taurino estaba repleto de público como en las grandes solemnidades, y no digamos el palco presidencial; pues había un ramillete de muchachos, que era como para complacer al más exigente de los jurados de los concursos de belleza.

El simpático y competente maestro Caballero ataca un pasodoble gitano, y en el ruedo aparecen coches esgalamados, ocupados por la madrina de la fiesta, distinguida señora doña Concepción Navarro de la Peña; las presidentas asorlitas Isabelita Fernández, Josefina Moyano y Carmen González.

Banderilleras señoritas Marija Aguirre, Natalia Antero, Carmen Pina; Jaita Eicorobarratía, Mercedes Faeter, Lolita Iadart Acha, Asunción Díaz y Desina Marita, las que acompañadas de los miembros de la comisión organizadora, después de recorrer el coso, acuden a las localidades reservadas al efecto.

Corre la llave Miguel García y hecho el paseo salta a la arena el primero de D. Baulto, al que ha de pasar por Mariano S. Hernández que está bien y tiene saillo torero, pero que cogió su poquito de «canguis» después de sufrir el revolcón que le administró «la beata asada» a la que a pesar de todo supo dar dos pluchazos que la hicieron rodar totalmente «afuntas».

El segundo de Sánchez Monge era también bravucón y de más «arrobos» que el anterior. Nicolás Castilla será torero. Tiene afección y facultades (sus buenos sustos en las dehesas le ha costado ¿verdad?) y con la muleta nos parecía que estábamos viendo actuar a un profesional, la música tocó en su honor. Al herir estuvo un poco desgraciado sobre todo en el mete y saca y el bajonazo del que dobló el becerro. Esto fué lo que protestó el público al darle la oreja. Con esta misma faena se la dan a otro de los «diestros» y se aplaude, pero Nicolás quiere vestir pronto el traje de luces, y... amigullito ¡hay que hacer méritos!

Juan María que mató el tercero (bueno, eso de que le mató es un decir) ha perdido facultades. No pudo hacer lo que sin duda nos llevaba preparado, y el toro dignamente, se murió... de vergüenza, antes de que le asesinaran.

Los «peones» Manuel Parra, Marcelo Saez, Juan Lorente, Tomás del Río, Braulio Velayos, Esteban Sánchez, Pedro Méndez y Bernardino Díez, cumplieron bien.

Los matadores fueron obsequiados por sus respectivas presidentas.

Los señores señores Sancho e Iglesias bastante bien, aunque un poco benévolo concediendo la oreja.

Los toreros bufos nos hicieron pasar un agradable rato con sus divertidos trucos.

En suma fué una becerrada bastante aceptable, quedando a buena altura tanto los «diestros» como el director de lidia Joselito Miguelañez.

Por la noche se celebró un baile en honor de «toreros» y presidentas que estuvo muy animado.

Vaya nuestro parabién a los organizadores y sobre todo al autor de la idea de la colecta para el Comedor de Caridad, en la que se

Una estrella del cine en Avila

El periodista se enteró anteyer por la mañana de la llegada a Avila de una célebre estrella de la pantalla, y fué inmediatamente al Hotel Inglés. Allí le dijeron que la gran artista se hallaba en el salón departiendo con el secretario del Ayuntamiento, Sr. Sánchez Díez, y los señores Mayoral Fernández y Sabater, correspondiente de la Academia de la Historia y jefe de la oficina del Patronato Nacional de Turismo, respectivamente.

Rodeada de estas tres señoras se hallaba la bellísima lady Reyfenthal, admirable protagonista de «S. O. S.», «Iceberg», «La Montaña Sagrada», «Una tormenta en Mombland» y otras muchas de gran renombre internacional. Hablaba el alemán y servía de intérprete el señor Sabater, tan excelentemente que no perdían sentido las manifestaciones de los señores Sánchez Díez y Mayoral Fernández.

En su rostro, admirablemente fotogénico, se revelaban la impresión que causaban las agudezas e ingeniosidades del Sr. Sánchez Díez y las explicaciones de historia y folklore del Sr. Mayoral Fernández. Sus ojos y su cara hablaban tanto o más que su boca, revelándonos la selección de su espíritu.

La Reyfenthal ha venido a Avila como directora y primera actriz de la compañía alemana cinematográfica que viene a filmar los exteriores de España en colaboración con la gran empresa C. E. A. (Cinematografía Española Americana, S. A.) que tiene su domicilio en Barquillo, 10, Madrid. La artista quiso examinar sobre el terreno la preparación de los films abuleses y oye al Sr. Sánchez Díez lo que puede proporcionarse en Avila y en los pueblos de la provincia y al Sr. Mayoral Fernández las leyendas, las tradiciones, las costumbres típicas que van pasando por conducto de Sabater, intérprete de ambos, como una película.

El rostro de la estrella se ilumina cuando Mayoral Fernández la evoca la labor de sus compatriotas en relación con Avila de Hübnar que clasificó los monolitos iberos; de Ovecauter que estudió el glacialismo de G edos; de Shulten investigador antropológico del tipo racial numantino, similar del abuleses; de los alemanes que exploraron la laguna sin temor al dragón de la bruja serrana de la vera, al decir de los pastores. Y cuando la habla de las películas filmadas en Avila: «El Lazarillo del Tormes» y «Don Quixote», a cuyos protagonistas Mayoral acompañó y la Rey-

fenthal comoce bien, de «Santa Teresa».

Ya en la calle, ante los interiores y exteriores de la Catedral, de San Vicente, se subraya la admiración de la gran artista que llena de notas su libro rápidamente, como es el arte que ella prestigia; vertiginoso y síctico. La compranlón de toda la provincia está desde Avila. En las ermitas de San Segundo y de las Vacas aprera bien el significado de las romerías y fiestas de todas las ermitas con sus subscitas de banzos, sus bailes, sus expresiones típicas que Mayoral Fernández rápidamente la define con paralelos entre las de Sonsoles y la Aldehuela, con plazas de toros ambas y la última con escenario para funciones teatrales. La belleza de la de Chilla en Candeleda, la que reúne a los pueblos de Navarrosa y Serranillos, la de Valsoró, La Lagareja. Todo en la artista es admiración profunda por Avila.

El Sr. Mayoral ha regalado a la Reyfenthal un magnífico sombrero de serrana adornado al estilo típico antiguo, que posea, y la artista llena de alegría se le pone varias veces y el fotógrafo que ha traido en su compañía la retrata con él formando grupos con Mayoral, Sabater y Sánchez Díez que le tiene frases y ocurrencias que hacen reír estrepitosamente a la Reyfenthal al transmitir las Sabater.

Se quiso arrancar de la «estrella» una intervención próxima, en la coronación de la virgen de Sonsoles que ha de celebrarse en el mes de agosto venidero, pero ella explica las dificultades que para el cine sonoro tiene una impresión con aglomeraciones. Mucho más porque el deseo de la empresa es hacer cosas típicas de Avila con sus actores e intérpretes y el pueblo fotogénico que ella escoja, y han de componerse y posearse bien no solo en los sitios de Avila de los que ya se llevan interesantes placas ahora si no en sus estudios de la Ciudad Lineal, y quedan invitados «contratados», como dijo el Sr. Sánchez Díez, éste y los señores Mayoral y Sabater para llevar Avila a la pantalla en magníficos films que la empresa estudia a base de nuevas y originales modalidades, sin reparar en gastos, porque su espléndidez le puso de manifiesto al expresar al Sr. Sánchez Díez que si era menester sacar estandartes y objetos del culto que se hiciera difícil obtener se harían reproducciones de ellos y, desde luego, la gente del pueblo escogida para las escenas serían pegadas y sus trajes, de no poderse conseguir los originales, costacionados.

La Reyfenthal a última hora de la tarde ocupa desde el automóvil que el Sr. Sánchez Díez ha puesto a disposición de ella y de los acompañantes para recorrer la ciudad el suyo de dos plazas que ella conduce y en el que la acompañaba el fotógrafo que vino provisto de magnífico aparato. Y se despidió de Avila ¡encantada! ¡encantada! ¡muy encantada! únicas frases que pronunció en español y que el Sr. Sánchez Díez la había ayudado antes

La situación en Alemania

¿Estaba en peligro la vida de Hitler?

BERLIN.—El temor de que se iniciase un nuevo levantamiento contra Adolfo Hitler hizo que durante toda la noche del viernes trabajaran las fuerzas «nazis» y que se montaran destacamentos fuertemente armados para vigilar las calles de la capital. Estas precauciones se adoptaron, porque se decía que algunos elementos de las tropas de Avalto que ahora están de vacaciones, pedían «una venganza».

Se ha sabido también que el con- ciller se libró por muy poco de la muerte, cuando penetró en la casa de Ernst Roehm, en Munich, y le salvó el encuentro Edmundo Helms, jefe de la Policía y de las fuerzas de Avalto, empuñando un revólver. Uno de los ayudantes de Hitler mató entonces a Helms y salvó al con- ciller, según el relato de la autoridad.

Papen visita a Hindenburg

—El vicecanciller von Papen ha marchado a Neudeck para entrevistarse con el presidente Hindenburg Conferenció con él acerca de los problemas políticos actuales.

En los círculos políticos berlineses se concede especialmente gran importancia a esta entrevista.

¿Va usted a Madrid?

No deje de hospedarse en la fonda «La Paraisón, Montera 14 Pensión completa de ocho pesetas hasta doce, magníficas habitaciones para familias, calefacción central, cuartos de baño, salón de lectura y de piano, teléfonos interior y exterior 14.285

Propietario y gerente  
LEONARDO MENDEZ

¿Callos?

Cuando sólo tres días el patentado UNGUENTO MAGICO desaparecen totalmente callos y durazas, ojos de gallo, verrugas y Juanetas

Hay muchas imitaciones ineficaces en todas partes, 1,60 pesetas. Por correo, 2 pesetas.

Farmacia Puerto, Plata San  
Teléfono 5 Madrid

a vocalizar como la de toreros que se dijo al encontrarse la gente que iba a la becerrada.

COMPRAD UNICAMENTE  
CREMA PARA EL CALZADO  
SERVUS  
CON ABRIDOR  
Productos Químicos Hispano Silesiospals  
BARCELONA

obtuvo una lucida reconducción para los pobres. Repetimos la enhorabuena y hasta otra.

Currito.

BALNEARIO DE LEDESMA (SALAMANCA)

Precios económicos. Reumatismo, piel, catarros nasales, faringe, laringe, bronquios. Coches de la estación de Salamanca al Balneario. Soliciten informes al Administrador.

A LOS HERNIADOS

Basta ya de bragueros y aparatos más bien o mal estudiados, todo es una mentira, sólo sirven para oprimir o impedir la circulación de la sangre y hacer que los músculos pierdan su vitalidad. Verdaderamente es una locura llevar un braguer creyendo que cura o reduce las hernias; la mayor parte de ellos son perjudiciales.

Una verdadera revolución herniaria es el nuevo y moderno Método del Dr. Muñoz, con nombre registrado y patentado y el único para la curación o reducción completa de las hernias por voluminosas y rebeldes que sean, sin operación, sin inyecciones, sin dolor alguno y sin que el paciente tenga que abandonar sus ocupaciones habituales.

No obligamos al paciente a gasto alguno. Las visitas o reconocimientos son siempre gratuitos. Si quiere usted convenirse, visítenos sin pérdida de tiempo, de 8 a 1 mañana, en:

AVILA.—Sábado 14 de Julio, Hotel Inglés  
AREVALO.—Domingo 15 de Julio, Hotel Comercio  
INSTITUTO DE LAS HERNIAS METODOS DEL DOCTOR MUÑOZ.—Rambla del Centro, 11. BARCELONA

Un formidable adelanto para el cultivo de los huertos  
No os canséis dando vueltas a la noria para sacar del pozo el agua para el riego de los huertos  
La bomba eléctrica Monobloc «Record»,  
con un gasto de sólo unos céntimos a la hora la sacará a 7,50 metros de profundidad y la verterá en los huertos.  
Esta bomba, VERDADERA MARAVILLA DE LA INGENIERIA, funciona sin ruido, sin trepidación, sin vigilancia ni entrealmiento. Basta con empalmarla con dos hilos a la instalación de la luz igual que una lámpara. Ocupa muy poco sitio y su precio es reducido. Inmensas ventajas sobre los demás sistemas.  
Puede verse funcionando en casa del representante  
FLORENCIO VAN DEN EYNDE  
PLAZA DE LA MERCED, 4  
Teléfono núm. 314  
SEGOVIA

Avila al día

Dispara contra el guarda

El vecino de Navas del Marqués, Victoriano Hoyos, marchó a la dehesa denominada Escimar con el fin de cortar leña. Como no estaba autorizado para ello, el guarda le llamó la atención y Victoriano sacó una pistola haciendo varios disparos contra el servidor de la finca sin llegar a herirle. El autor del hecho ha sido detenido y puesto a disposición del juez.

Arce Sainz

Consulta de Fisiología, Laboratorio y Rayos X para el servicio de la especialidad. Zendera, 8, principal.

Lesionados

En la clínica de la Cruz Roja han sido curados Juan Illeca de lesiones en ambos ojos e Hipólito Romo que sufría heridas en el pie derecho que le causó un perro al morderle.

S. JIMENEZ BLAZQUEZ practicante Hospital Provincial. Gabinete Callista, Masagata, Asepsia en enfermedades secretas.

San Segundo, 28.

La Academia «Cervantes»

Hemos recibido en esta redacción un ejemplar del reglamento por el cual se rige la importante Academia «Cervantes» que está dirigida por el prestigioso profesor auxiliar del Instituto y buen amigo nuestro D. Juan Barbero Elías.

Dadas las mejorables condiciones en que funciona dicho centro de enseñanza, el competente profesorado con que cuenta, y lo higiénico tanto de internado como de las clases, les auguramos un completo éxito.

El Comedor de Caridad

De fuente autorizada podemos asegurar que tan benéfica entidad, se encuentra necesitada de auxilios económicos, y que en el momento actual es algo apurada su situación.

El Casino Abulense bajo el patronato del Excmo. Sr. Gobernador civil tiene la esperanza de que el festival taurino organizado allí en parte la difícil situación de momento.

ALMONEDA

Se liquidan muebles en la plazuela de Santa Catalina número 7.

Ecos de sociedad

Natalicio

Ha dado a luz felizmente un niño la distinguida esposa del cuito abogado y oficial del Gobierno civil de Avila, D. Antonio Barrera. Enhorabuena.

Ascenso

Ha ascendido a teniente coronel, habiéndosele conferido el mando de la comandancia de Avila, el comandante de la Guardia civil don José Domingo Ampuero.

Reciba nuestra cordial enhorabuena.

Aniversario

Con motivo de cumplirse el primer aniversario del fallecimiento de doña Tomasa puebla Jiménez, esta mañana se han celebrado misas en la iglesia de San Vicente por el eterno descanso de su hijo, y por el de su esposo D. Guillermo Díaz Valderroeda.

A sus sobrinos D. Gregorio García y doña Tomasa San Segundo Puebla, renovamos nuestro pésame

De días

Hoy es día onomástico de la distinguida señora de D. Rufino Montero, de su bella hija Amalia y de la señorita Caridad Galindo.

Destino

Ha sido destinado a prestar sus servicios a Avila el comandante de la Guardia civil D. Ramón Rodríguez Farinols.

Viajeros

Para pasar el verano han llegado los barones de Asquilla con sus hijos, y los señores de Golcochea Rovira, Carlos, A. Vivero y viuda de Celeda.

También llegaron de Madrid, habiendo salido para su dehesa de Cabrillae, el prestigioso ingeniero D. Isidro González Soto y su distinguida esposa e hijos.

PERDIDA reloj de oro de señora extraviado el domingo por la noche desde Correos a Tomás Pérez, 2. Se g.ificará en esta Adm. n. tración.

Información de última hora

(De nuestro servicio especial Prensa Asociada)

El tiempo que hace

MADRID, 10, 4,30 tarde.—El tiempo de España según nota facilitada por el servicio meteorológico español ha sido el siguiente: Máxima 36 grados en Ciudad Real y mínima de 10 en León. Avila máxima 26 grados y mínima 11.

Tiempo probable: Cantabria y Galicia vientos flojos del oeste y floviznas. Duero centro y Estremadura cielo con pocas nubes y tendencia tormentosa, resto de España aumento de la nubosidad y tendencia ligeramente tormentosa.

—Se celebró Consejo de Ministros en el Palacio de la Presidencia, sin que a la entrada ni a la salida hicieran los consejeros manifestaciones de interés.

La nota oficiosa da cuenta entre otros de los siguientes asuntos:

Diciendo las prevenciones que deben observar las autoridades civiles en los casos de detención de militares y marinos; se trató de la manera de fomentar las funciones en relación con el afianzamiento de la importación de artículos monopolizados por el centro de contratación de moneda.

De Guerra: Ascenso de los oficiales de la Guardia civil Vicente Moro y Mariano Borda; el último falleció en la represión de los sucesos de Buñol.

De Estado: Ratificando el convenio de trabajo para cargadores y descargadores de buques, y seguro de los mismos.

De Agricultura: Concediendo derechos pasivos a la guardería forestal.

De Trabajo: Se autorizó al ministro para constituir la junta nacional que entienda en la ley del paro obrero.

De Obras: Concediendo a los periodistas profesionales el derecho de bonificación del 60 por 100 en los billetes del ferrocarril, y también billete gratuito a los niños y profesores de las colonias escolares. Concesión de subvenciones a

varios ayuntamientos para abastecimiento de aguas.

De Hacienda: Legalizando la cesión efectiva de la contribución territorial a la Generalidad de Cataluña.

BARCELONA.—El consejo de Gobernación ha manifestado que en breve se realizarán las obras para el acuartelamiento de la benemérita, para lo cual se realizará un empréstito de 9.000.000

—Han sido detenidos Gregorio Moreno y un joyero de esta ciudad por robo de alhajas a un abogado. —Se ha descubierto una trampa en el tejado de una casa, para derrozo a las palomas del Ayuntamiento.

ZARAGOZA.—En las últimas horas de esta madrugada estuvo a punto de reproducirse la colisión habida anoche entre los obreros ferroviarios recién llegados y los antiguos. Posteriormente se declaró la huelga de tranvías, habiendo parado todos los tranvías y camiones. Se han registrado numerosas concalones.

PASIS.—La Mesa de la Federación de Fútbol ha especificado las bases de un nuevo equipo del cual solo formarán parte jugadores españoles y franceses correspondientes a los primeros cinco países.

HABANA.—Los elementos extremistas han amenazado con atacar los domicilios de todos los funcionarios si fueren de hambre dos presos que fueron detenidos por colocación de bombas, y que actualmente practican la huelga del hambre. En un encuentro entre la policía y los revoltosos ha resultado gravemente herido un estudiante.

HERRERO DIAZ

Garganta, Nariz y Oídos

Consulta de 11 a 1 y de 5 a 6 PLAZA DE LA REPUBLICA, 10, 2.º derecho

DR. TEJERINA

Cirujano del Hospital provincial. Consulta de 3 a 6.

San Juan de la Cruz, núm. 4



CUARTO ANIVERSARIO

Rogad a Dios en caridad por el alma de EL SEÑOR

Don Daniel Gutiérrez Martín

Que falleció en Avila el día 12 de julio de 1930

DESPUES DE RECIBIR LOS AUXILIOS ESPIRITUALES Y LA BENDICION DE SU SANTIDAD

D. E. P.

Su viuda, hijos y demás familia,

Suplican una oración por su alma

Las misas que se celebren el día 11 en la Capilla de PP. Paulas a las siete y a las ocho; el día 12 en la Capilla de MM. Reparadoras el alumbrado al Santísimo y la misa de ocho; el día 13 en la iglesia de San Juan a las siete y media, ocho, ocho y media y diez, y el día 17 en la de Santa Teresa de Jesús a las ocho y ocho y media, serán aplicadas por su eterno descanso.

Avila 10 julio 1934.



ROGAD A DIOS EN CARIDAD POR EL ALMA

del Ilmo. señor

Don Hipólito González Manguero

Ex Interventor del Excmo. Ayuntamiento de esta Capital, Jefe superior honorario de Administración Civil

Que falleció en Valencia el día 6 del actual

Después de recibir los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica

D. E. P.

Su desconsolada viuda doña Lucía Meneses Sánchez; hijos don Eufrasio, doña María del Milagro y doña Isabel; hijos políticos doña Luisa López, don Pedro Méndez y don Julio López-Avalos; nietos, hermanos políticos, sobrinos y demás familia,

Ruegan a sus amistades le encomienden a Dios en sus oraciones.

La misa que se celebre el día 11 a las nueve, en la iglesia parroquial de San Juan, y las que se digan en Valencia y Barcelona, se aplicarán por su eterno descanso.